

de conscience et pour expiation des péchés dont on ne se rappelle pas. Parmi ces voluptés du purgatoire, je n'hésite pas à ranger toute ascension au sommet de toute montagne ayant plus de cent mètres au-dessus du niveau de la mer, lever du soleil compris."

L. E. C.

BIBLIOGRAPHIE.

Les Légendes du Nord Ouest, par M. l'abbé G. Dugas, 1 vol. in-8, de 142 pages, chez GRANGER FRÈRES, Montréal.

M. l'abbé G. Dugas, qui a vécu si longtemps au Nord-Ouest, n'a pas oublié, depuis qu'il l'a laissé, son pays d'adoption. Il continue de le servir par la parole et par la plume avec un zèle infatigable et une constance à toute épreuve. Il s'est imposé la tâche—et il l'a accompli—de créer des sympathies, de recruter des colons, des missionnaires, des amis pour ces vastes territoires où la race française et l'église catholique ont de si graves intérêts à protéger.

C'est l'idée qui a inspiré les *Légendes du Nord-Ouest* comme les autres ouvrages du même auteur. En les lisant, on apprécie davantage les bienfaits de la religion parmi les peuplades sauvages, l'héroïsme de nos missionnaires, l'œuvre des Canadiens-Français au Nord-Ouest et le rôle que la Providence leur assigne dans le développement de cette partie si importante du Dominion.

“*Les Légendes du Nord-Ouest*” sont particulièrement dédiées aux enfants de nos écoles. Mais ces jeunes lecteurs ne seront pas les seuls à y trouver plaisir et profit. Les hommes sérieux pourront aussi s'y instruire ; car, ces récits sont moins des légendes que des histoires vraies, authentiques et pour le fond et pour les détails. A vrai dire, ce sont quelques-unes